

Klagen laut, die von Jahr zu Jahr an Schärfe zunahmten und bis zum heutigen Tag nicht verstummt sind. Die Mungos sind nämlich inzwischen zu einer Armee angewachsen, die man auf mindestens zehntausend Stück schätzt. Nachdem ihre eigentlichen Leckerbissen, die Ratten, vertilgt sind, haben sie sich mit der gleichen Ausdauer auf die kleineren Haustiere, Hühner, Enten und Gänse, ferner auf die zahlreichen Arten der wildlebenden Vögel und weiter auf Eidechsen, Frösche und Kröten geworfen, um diesen planmäßig den Garaus zu machen. Ohne weitgehendste Sicherheitsmaßnahmen kann auf Jamaika überhaupt kein Federvieh mehr gehalten werden; immer wieder verstehen es die beweglichen Mungos, in die Stallungen einzudringen, um sich die nötige Nahrung zu verschaffen. Damit aber nicht genug, hat die Vertilgung von Vögeln und Kaltblütlern noch eine weitere Folge gehabt, die sich heute in unerträglichster Weise bemerkbar macht. Es fehlen jetzt nämlich die natürlichen Feinde und Vertilger von Insekten, Käfern und Fliegen, die sich in den letzten Jahren zu ungeheuren Schwärmen vermehrt haben und ihrerseits den Feld- und Gartenfrüchten zu Leibe gehen. Man ist zwar die Ratten los, die man unabsichtlich ins Land gebracht hatte; aber man kann sich der räuberischen Mungos nicht erwehren, mit denen man Mutter Natur ein Schnippchen schlagen wollte, und hat die Insektenplage noch als Draufgabe! Alle Mittel zur Bekämpfung der überhandnehmenden Schmarotzer sind bisher fehlgeschlagen oder haben doch keinesfalls den gewünschten Erfolg erreicht.

Vor ein paar Monaten kündigte die Sowjetregierung an, daß sie dreitausend Paar Kaninchen in die russischen und sibirischen Steppengebiete einführen und dort loslassen wolle. Wenn man diese Aktion nicht vorher ganz genau auf ihre möglichen Folgen studiert hat, so steht zu erwarten, daß man dort die gleichen Erfahrungen machen wird wie in Australien. Es ist allgemein bekannt, wie im Jahre 1851 zwei Dutzend Kaninchen im australischen Busch ausgesetzt wurden, die sich inzwischen auf schätzungsweise zwanzig Millionen vermehrt haben und in weiten Teilen des Landes jegliche Art des Ackerbaus einfach unmöglich machen. Erst in den letzten Jahren ist man wenigstens soweit gekommen, die weitere Vermehrung der Tiere dadurch hintanzuhalten, daß man großzügige Werke zur Verarbeitung der Felle und des Fleisches geschaffen hat und somit einen Anreiz zur Jagd auf Kaninchen gibt. Wollte man anfänglich Mutter Natur nachhelfen und das ziemlich tierarme Land besiedeln, so hat man inzwischen einsehen gelernt, daß man der Bevölkerung damit einen schlechten Dienst erwies, der so manchen Farmer fast zur Verzweiflung getrieben hat.

Weniger bekannt ist, daß Australien mit einem anderen Eingriff in das Gleichgewicht der natürlichen Kräfte beinahe unübersehbaren Schaden für Mensch und Tier angerichtet hätte. Der Riesenfischer, ein Vogel, der von der Bevölkerung wegen seines unangenehmen Schreiens auch der „lachende Esel“ genannt wird, hatte viel unter den Verfolgungen der Ansiedler zu leiden, weil das von ihm verursachte Geräusch, besonders in der Paarungszeit, wirklich auf die Dauer schwer zu ertragen ist. Sobald aber die Zahl der Riesenfischer kleiner wurde, bemerkte man eine anfänglich unerklärliche Vermehrung der Schlangen auf dem Lande. Die Todesfälle durch Schlangenbiß unter der Bevölkerung verfünffachten sich allmählich und die Farmer verloren alljährlich in manchen Bezirken bis zu einem Viertel ihres Viehbestandes. Die Regierung setzte eine besondere Kommission zur Prüfung dieser eigenartigen und zugleich beunruhigenden Tatsache ein, die schließlich zu dem Ergebnis kam, daß die Vertilgung des Riesenfischers die Ursache für die Vermehrung der Schlangen war. Der genannte Vogel tötet nämlich bis zu 20 Schlangen an einem einzigen Tag; teilweise verzehrt er sie, auf